

Detener carrera nuclear pide ONU

Naciones Unidas, diciembre (UPI). El presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Jorge Illueca, urgió a los gobernantes de Estados Unidos, la Unión Soviética y la India a que detengan "la locura" de la carrera de las armas nucleares como un "gesto de buena voluntad", con motivo de las fiestas de fin de año, dijo hoy su vocero oficial.

Ya United Press International había anticipado ayer que Illueca envió cartas en ese sentido a los presidentes de Estados Unidos, Ronald Reagan y de la Unión Soviética, Yuri Andropov; y a la primer ministra de la In-

dia, Indira Gandhi, proponiendo una reunión cumbre en el marco del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

El vocero Mario Zamorano dijo que Illueca despachó las cartas el martes, al finalizar las reuniones de la 38va. Asamblea General de la ONU.

Agregó que Illueca urgió a las superpotencias "como un gesto de buena voluntad, durante esa época de celebraciones de fin de año, que desistan voluntariamente de cualquier expansión de la confrontación nuclear y que se sienten en torno a la mesa del

Pasa a la página 8

15 millones de niños murieron en Tercer Mundo

Santiago, Dic. 31 (UPI). Quince millones de niños murieron en 1983 en los países del denominado Tercer Mundo, denunció el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, UNICEF.

El informe lo dio a conocer James P. Grant, director ejecutivo de UNICEF.

"En 1983 hubo en el mundo un cataclismo que en su magnitud es similar a la desaparición de toda la población menor de cinco años de Francia, Italia, España, Inglaterra y Alemania Federal juntos", dijo UNICEF.

Agregó que este "cataclismo" ocurrió en el Tercer Mundo "donde la miseria y la ignorancia mataron a 15 millones de criaturas a un

Pasa a la página 7



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

DESPIDEN AL 1983. Londres. Diciembre. (AP). Rachel Bohm, de 10 años, festeja, en compañía de sus 2 muñecas, la despedida del año 1983. Dice que fue un año muy feliz para ella y que ruega "al Cielo" para que el nuevo año traiga alegría a todos los niños del mundo.

Hermano grande causa mucho interés mundial

Washington. Dic. 31 (UPI). Al nacer el año 1984, no hay cartelones con la leyenda de "El hermano grande de te vigila". Pero diversos tonos del famoso libro de George Orwell "1984" colorean la vida en muchas partes del mundo.

Los disidentes políticos se

esfuman en Centroamérica. Los ecos de la represión se escuchan tras la cortina de hierro. En Occidente, el auge de las computadoras despersonaliza a la sociedad y la vigilancia tecnológica amenaza las libertades civiles.

Pasa a la página 7

Silencio es pecado, la diversión es todo; E.U.

Hollywood, Dic. 31 (UPI). La diversión lo es todo para los estadounidenses, más que cualquier otra nación, pues sienten la necesidad de divertirse constantemente.

La televisión opera 24 horas al día. Muchas salas de cine también están abiertas

siete días a la semana sin parar. Los restaurantes, los ascensores y las radios de los automóviles tocan sin cesar música estridente. En las fábricas y en las oficinas tampoco falta la música.

Las firmas especializadas Pasa a la página 5

La migraña da dolor de cabeza a los médicos

Nueva York, Dic. 31 (Latin-Reuters). La búsqueda de un remedio para la migraña —ese mal antiguo que sufrieron las cabezas de César, Darwin y Freud— parece casi tan dolorosa para los investigadores médicos como el sufrimiento que ha infligido sobre sus millones y millones de víctimas.

Los modernos pacientes de migraña han sido atendidos en diferentes ocasiones por informes de tratamientos nuevos y prometedores, para terminar solamente frustrados porque las realidades médicas no han satisfecho a las expectativas.

Una droga detrás de otra Pasa a la página 5



SALUDABLE. México. Dic. (AP). Ying-Ying la osa panda, del zoológico de Chapultepec, juega con su hijo de 6 meses, que aún no tiene nombre, y que se encuentra muy saludable. Es el segundo hijo de la osa que sobrevive.

AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA



CONTRASTE. Río de Janeiro. Diciembre 30 (AP). Algunas de las numerosas personas que disfrutan de los balnearios de esta ciudad, durante los actuales días cálidos. Esta escena hace un marcado contraste con las E.U.A. y México, donde el invierno se ha presentado muy riguroso.



UPI/Unifex II Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

CORTESIA. Nueva York. Diciembre (UPI). El perro "King" (derecha) de 11 años, que sirve de "ojos" a su amigo "Schlitz" conduciéndolo mediante una trailla, aguarda a

que termine de rascarse la cabeza, antes de seguir su paseo. Cruzan una calle de Nueva York, lo cual hacen con facilidad a pesar de que "Schlitz" nunca ha visto los autos y ni siquiera a su amigo "King".

Vida de mujeres está mejorando con feminismo

Nueva York, Dic. 31 (Latin-Reuters). Después de 15 años de activismo femenino, la cuarta parte del pueblo estadounidense cree que el Movimiento Feminista ha mejorado su vida, según un sondeo del "New York Times". Por otra parte, dos tercios dijeron que el movimiento no ha hecho nada que haya mejorado su vida.

La importancia del 26 por Pasa a la página 7

Mayores noticias del año que se va

Washington, Dic. 31 (UPI). La invasión de Estados Unidos a Grenada, la visita del Papa al continente, la elección del presidente argentino Raúl Alfonsín y el incremento de la violencia antigubernamental en Chile figuran entre las noticias latinoamericanas más destacadas de 1983, en opinión de los suscriptores de United Press International.

En el plano mundial, están la continuación de la lucha en el Líbano, incluyendo

Pasa a la página 8

Año que termina fue bueno para Hollywood

Hollywood, Dic. 31 (UPI). 1983 fue un buen año para Hollywood, desde el punto de vista de las recaudaciones, y la calidad tampoco fue mala. "Terms of endearment", "A christmas story" y "Yentl" mantuvieron satisfechos a los espectadores e impulsaron la venta de

entradas, rubro en el cual se impuso "Return of the Jedi", el mayor éxito del año con la segunda secuela de "Star Wars".

Otros éxitos fueron "Flashdance", dos filmes de James Bond —"Octopussy" y "Never say never again"—

Pasa a la página 8

1984: año de intensas misiones espaciales

Centro Espacial, Houston, Dic. 31 (UPI). Si todo sale de acuerdo a lo proyectado, en 1984 Estados Unidos realizará 10 misiones espaciales, en transbordadores, con 50 hombres y mujeres pasando un total de más de dos meses en órbita.

Las primeras dos misiones

del año serán las más dramáticas, con astronautas saliendo de sus naves con propulsión individual por primera vez, a principios de febrero, y recuperando y reparando un satélite en abril.

"Las próximas dos misiones usarán casi toda la capacidad de los satélites"

Pasa a la página 5

El hambre aumentará en A.L. hasta año 2000

Brasilia, Dic. 31 (UPI). El hambre se extenderá sensiblemente en América Latina hasta el año 2000, de permanecer el actual ritmo de crecimiento de la agricultura, según el documento base de un importante seminario cuya segunda jornada se

cumplió hoy en Brasilia. La tasa de crecimiento de la agricultura en América Latina estimada en un 3.1 por ciento al año agravará sensiblemente la situación de pobreza y hambre en la región, según el documento

Pasa a la página 7

El mundo ha entrado a época fundamentalista

Nueva York, Dic. 31 (Latin-Reuters). El actual brote de terrorismo que preocupa a los líderes estadounidenses con toda seguridad empeorará, ya que el mundo ha entrado a un período de fundamentalismo que da lugar a actos de fanatismo, según investigadores de la violencia y sus causas. Estos estudiosos del terroris-

mo aseguran que es virtualmente imposible evitar los asesinatos perpetrados por fanáticos que a la vez están dispuestos a morir.

La disposición para morir por una creencia política es tan ajena a la mentalidad occidental como para confundir a la mayoría de los estadounidenses, y de hecho. los

Pasa a la página 8